

RAYA

INFORME DE LA COMISION ESTATAL DE MUJERES

La Comision Estatal de ~~Mujeres~~ la mujer se reunió el dia 10 de Septiembre con el siguiente orden del dia: 1º) Situacion actual del Movimiento Feminista y de la O.C.E. en este terreno  
2º) Estructuracion de la ponencia de cara al congreso.

Madrid: Ha habido poco movimiento en éstos últimos meses. Se ha intentado lanzar una campaña sobre la Constitucion, pero ha quedado reducido a hacer una fiesta, con mitines, etc. En un principio todos los grupos estaban de acuerdo en hacer un documento critico sobre la Constitucion. ULM (O.R.T.), A.D.M. (PTE) plantearon hacer sólo un documento critico sin tomar postura, para que no se vea claramente su postura ante la constitucion pues entrarian en contradiccion.

Los dias 14, 15 y 16 habia programada una jornada de la mujer convocada por la condicion femenina, montaje de la UCD, y en el que van a intervenir MLM, ULM y ADM elaborando ponencias. Es una jornada cerrada y puede confundir a las masas. La burguesia hasta ahora sólo ha ido reelanzando los anuncios, pero a partir de ahora va a lanzar una ofensiva de cara a la Constitucion. (Ver el articulo del B.R.)

El Frente de Liberacion de la Mujer, el colectivo (donde intervenimos nosotros), semanario colectivo y madres solteras no estaban de acuerdo. Hay que pretender sacar una definicion politica aunque no se centrara tanto en el voto porque puede dividir el movimiento.

De la O.C. sólo intervendrá directamente una camarada en el movimiento por las pocas militantes que hay.

Asturias: Se hizo antes del verano una manifestacion contra las violaciones en Avilés, por la violacion de una niña de cinco años. AFA (plataforma en la que intervenimos) invitó a todas las fuerzas politicas para ésta manifestación, y la ORT quiso llevarla por la fuerza que tiene allí, hubo enfrentamientos porque ellos llevaron una hoja y nosotros otra. Esto fué debido porque a niveles de localidad no se han definido bien las relaciones entre las distintas AFA.

De cara a la Constitucion solo se ha llegado al acuerdo de sacar una hoja, hacer una charla, pues hay problemas con el MCE y LCR, ~~está en LCR~~.

El Comité de Asturias no ha visto crear la célula de mujeres porque no pueden quitar a las camaradas de barrios, con lo que la comision no funciona muy bien debido a que las camaradas no hacen el trabajo que debieran justificandose con su militancia en las células.

Cataluña:

Se ha definido la Coordinadora Feminista en contra de la Constitucion. Hubo una manifestacion pero se preparó poco, y sólo acudieron 200 personas. Hay problemas en la coordinadora con las radicales y el Mc. Las radicales porque no quieren ver las cuestiones politicas, sino las fiestas, etc. Las del MC estan en plan conciliador con todo el mundo, además nos tienen declarada la guerra porque quieren llevar ellas la iniciativa, y son incapaces de llevarla.

Hay una reunion en Bruselas el dia 23 a nivel internacional para lanzar el dia internacional del aborto. Para esta jornada sacaremos un folleto sobre sexualidad, que recoga los metodos anticonceptivos, el aborto y los centros de planificacion familiar.

Se vió el paso tan importante que ha supuesto el crear las celulas de mujeres, ya que nos permite trabajar en todos los frentes de la mujer y en la coordinadora y así tener una vision global de todo. Están teniendo mucha iniciativas.

Se planificó los articulos para el Bandera Roja. El de la condicion femenina 2º) El



- 2ª) Sobre los centros de planificación familiar y su
- 3ª) Balance de todo el movimiento de la mujer en este año
- 4ª) Resumen de la hª del feminismo
- 5ª) Problema de las madres solteras relacionandolas con el problema del aborto.
- 6ª) Sobre las jornadas feministas

#### B) SOBRE LAS PONENTIAS:

1ª) Se estuvo viendo el origen de la opresión de la mujer, a raíz de un resumen presentado por las camaradas de Barcelona del libro "origen de la opresión de la mujer": un enfoque antropológico. Se decidió discutirlo más a fondo en la próxima comisión porque se planteó la discusión en sí las relaciones sociales jerarquiza la opresión de la mujer a raíz de su función de maternidad o no, y no estaba muy claro, si la maternidad iba ligada a la división del trabajo, si el paso de la división técnica a social era base de opresión. Se estuvo viendo como pasaba la economía en las sociedades recolectoras de base de sustento a un superavit, como los trabajos colectivos se van sustituyendo por trabajos individuales en parcelas y el paso de la familia amplia a restringida.

2ª) Contradicción hombre- mujer. Había que ver:

- como se manifiesta la opresión
- contradicción hombre-mujer desde que surge la opresión. Que toma cuerpo homogéneo con la división del trabajo y la familia.

3ª) Trabajo Doméstico:

- Trabajo productivo o no. Si subsiste después del capitalismo
- Si se extrae plusvalía o no. Si produce bienes de uso.
- Trabajo remunerado o no. Tasa de salarios.
- Explotación o no.

#### Análisis del periodo anterior:

Reforma política. Crisis económica, pacto de la Moncloa  
El surgimiento de la condición Femenina. Base para consolidar su ofensiva ideológica la burguesía. Campaña ideológica.  
Consolidación del movimiento a partir de cosas concretas, como pueden ser los centros de planificación familiar.  
Práctica ideológica importante en el movimiento feminista.  
Se vio el trabajo de la mujer en el movimiento popular y se hizo un informe ~~xxxxxx~~.

#### Movimiento Autónomo y Partido Revolucionario:

Balance de estos dos años del movimiento de la mujer.  
Vías de avance.

#### C) INFORME DE LA ASAMBLEA DE SEVILLA

A la asamblea asistieron el M6. LCR, Ac, PCE y se estuvo discutiendo lo de lanzar una jornada de dos días o una semana con el fin de crear una cierta sensibilidad en torno a la cuestión de la mujer y a partir de aquí crear la coordinadora.

La jornada se definía como semana constituyente y se vio el traer representantes de las distintas coordinadoras a nivel estatal. ~~xxxx~~ Para llevar esto a cabo se han hecho una serie de comisiones para tratar los distintos temas de la mujer de cara a presentar una ponencia y que se discuta en esta jornada, que culminaría con una asamblea. Se han

hecho las distintas comisiones:

- Mujer y enseñanza
- + Mujer y medios de comunicación
- Mujer y Constitución, que por ahora no se verá
- Mujer y trabajo
- Mujer y sexualidad
- Mujer y familia
- Comisión para movilización, que tendrá la función de ir informando a todas las AA.VV y montar charlas, etc. Aún no funciona
- Comisión técnica. Tendrán que ir a ver a la junta de Andalucía para ver si se puede conseguir diciendo que se va a celebrar un día de la mujer andaluza.

Estas jornadas se celebraran a finales de Octubre, y el día 28 se reunirán una representante de cada grupo para ver como va el trabajo. Y el día 5 de Octubre se hará una asamblea para discutir todo lo que se tenga hecho.

A la asamblea asistimos tres camaradas, cada una nos hemos metido en una comisión, Angela en mujer y trabajo, Mary en mujer y familia y Tere en mujer y constitución.

Estas jornadas tienen bastante interés pues hay que ver la posibilidad de que de aquí se creen las bases para crear el movimiento feminista en Sevilla, y además hay que tener en cuenta como tuvieron su repercusión en Cataluña de cara al movimiento. Creo que la Organización tiene que hacer un gran esfuerzo para llevar esta jornada para delante y que todo el trabajo que elabore la comisión de la mujer sea discutido en todas las células porque a éstas jornadas tendrán que ir casi todas las camaradas y intervenir, para ello y ~~previa discusión de éstas cuestiones~~ después de éstas discusiones se celebrará una asamblea de todas las camaradas para homogeneizar nuestra intervención.

Además la camarada Lola procurará asistir a esta asamblea, x.